

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LOS ACTOS DE AYER EN PENARROYA.--1) Tribuna ocupada por las autoridades en el acto de ser descubierta la lápida que da el nombre del general Primo de Rivera a la que antes se llamó de José Castillejo.--2) El general Pérez Herrera pronunciando su discurso antes de entregar la bandera nacional al Somatén.

Informaciones de anoche

Temas locales

Preparemos el ferial

De aquí a setenta días, estaremos a las puertas de la semana de Ferias de Mayo, del acontecimiento más sonado de todo el año.

Y si en estos momentos se busca un cartel artístico que sea vistoso heraldo que pregone por toda España el programa que en la ciudad se ha de realizar para atraer a ella forasteros que vendan y que compren; si ahora mismo se barajan combinaciones de toreros y de ganaderías, de festejos y regocijos públicos, de espectáculos raros y nuevos, no debe olvidarse el estudio y solución de un problema este año planteado por vez primera al cabo de muchos otros: el del emplazamiento material de la feria misma, el de la instalación de salones de espectáculos, de tiendas para la vendeja, de buñolerías y «restaurantes», y sobre todo el de preparación de cuadras, establos o corrales para el ganado.

Dedicado el amplio plano que se extiende ante los pabellones militares a nuevo Parque de Córdoba; unidos por él los jardines altos y los bajos, forzosamente ha de bus-

carse otro lugar para instalar las cien casetas de madera y las doce o quince barracas y circos que hasta aquí tenían acomodo fácil en lo que ya van siendo jardines.

Forzoso será trasladar todo ese pueblo de lona y madera a lo que hoy se llama «la hoyada», y en ese caso será preciso replantear con tiempo esas instalaciones, arreglar convenientemente el piso, cortar los arbolucos que estorben y preparar, en suma, aquel parage para el nuevo destino que ha de dársele.

Y también habrá de pasar a estudio de personas competentes el proyecto de utilización del barranco de la Huerta del Rey o de los llanos del egido de Vista Alegre para corralizas donde se encierre el ganado, con sus calles centrales, sus abrevaderos, etcétera, etc.

Todo ello se pondrá sin duda pronto sobre el tapete, pues para lo mucho que queda que resolver y que ejecutar setenta días no es término tan largo que permita dormirse.

GOBIERNO CIVIL

Los obreros del campo, de Villafranca.

El alcalde de Villafranca de Córdoba estuvo esta mañana en el gobierno civil, donde celebró una detenida conferencia con el señor Cabello Lapidra.

En la conversación se ocuparon ambas autoridades del cariz que presentan las relaciones entre los obreros agrícolas de dicho municipio y sus respectivos patronos, pues parece que entre aquéllos y éstos existen algunas diferencias.

Intereses de Valsequillo

Una comisión de vecinos de Valsequillo, presidida por el alcalde de dicho Ayuntamiento, visitó esta mañana al señor Cabello Lapidra en su despacho oficial, para interesarle la pronta resolución de varios asuntos de interés.

El gobernador civil ofreció atenderles en la medida de lo posible, y los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista.

Visitas

El gobernador civil señor Cabello Lapidra, ha recibido hoy, entre otras visitas, la del concejal del Ayuntamiento de esta capital don Eustasio Terroba, la del director de la Escuela Nacional de Maestros señor Blanco Cantarero, y la del alcalde de Castro del Río don Juan Fuentes y López de

Tejada, al que acompañaba el secretario de dicho Ayuntamiento.

Minas

Don Jerónimo Martínez Monterroso, vecino de Azuaga (Badajoz), solicita la propiedad de 21 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «San Miguel», en el término municipal de Fuente Obejuna y parage conocido por el cortijo del «Lobo», propiedad de don José Pequeño.

El mismo señor solicita la propiedad de veinte pertenencias mineras de hierro, con el nombre de «Amparo», en el término municipal de Hornachuelos y en terrenos propiedad de don Eduardo Hurtado, vecino de León.

D. Valeriano Muñoz Illescas, vecino de Valsequillo (Córdoba), solicita le sean devueltas las 332'50 pesetas que, por el donativo minero de plomo que, con la denominación de «Mercedes», depositó en Hacienda.

La Junta provincial de Subsistencias

Mañana, a las seis y media de la tarde y bajo la presidencia del gobernador civil, señor Cabello Lapidra, se reunirá la Junta provincial de Subsistencias.

La reunión tiene por objeto tratar de los precios del trigo y de la harina.

Lo que dicen la autoridades

Manifestaciones del gobernador civil

El gobernador civil señor Cabello recibió esta mañana a los periodistas a la hora de costumbre, manifestándoles en primer término que ha sido nombrado delegado gubernativo don Guillermo García Carrasco.

Dijo después que ha remitido un oficio a la Dirección general de la guardia civil haciendo un elogio del alférez de la benemérita don Arcadio Camuñas, por el temerario arrojo que demostró en los trabajos de salvamento de las personas que habían quedado entre los escombros, en el hundimiento de dos casas de Castro del Río, ocurrido recientemente.

Añadió que, según noticias que había recibido del alcalde de esta capital, la respectable madre del señor Cruz Conde continuaba en el mismo estado de gravedad.

Por último, manifestó el señor Cabello Lapidra que la manifestación celebrada en Vitoria con motivo de la inauguración del monumento a la memoria del señor Dato, había resultado muy brillante y que el ex-presidente del Consejo señor Sánchez Guerra había pronunciado en dicha capital un brillante discurso.

Instrucción pública

Una reclamación

Doña Catalina Suárez Harriero, maestra de Pozoblanco, remite una instancia en la que reclama contra el escalafón del año mil novecientos veintidós.

Hojas de servicio

Don Demetrio Blanco, maestro de Bujalance, remite tres hojas de servicios y certificación de poseer el título de Bachiller, a fin de que se haga constar este extremo en el escalafón correspondiente.

Nombramientos

Doña María Consolación Moyano Campos y doña Encarnación Vicente Sevilla deben presentarse en la Sección administrativa de Primera enseñanza para recoger sus nombramientos de maestras sustitutas de Puente Genil y Navalecuervo (Fuente Obejuna), respectivamente.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del cargo de maestra interina de la escuela nacional de niñas número 19, de esta capital, doña María Remedios Carrera Dorado.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

Los actos de ayer en Peñarroya

**Bendición y entrega de la bandera nacional al Somatén local.--
Descubrimiento de la lápida que da el nombre del general Primo
de Rivera a la principal calle del pueblo.**

(De nuestro enviado especial señor Torres)

Atentamente invitados por las autoridades de Peñarroya tuvimos el gusto de asistir a los importantes actos patrióticos verificados ayer en el laborioso pueblo, actos que resultaron lucidísimos.

En automóviles se trasladaron desde Córdoba muy de mañana el general gobernador militar de la plaza y provincia don Rafael Pérez Herrera, el comandante de Estado Mayor don José Martín Prat, el ayudante del general, comandante de caballería don Diego de León y Primo de Rivera y el comandante de infantería, jefe de los somatenes de la provincia don Benito Canellas, a quienes acompañaban el delegado gubernativo del distrito, capitán de ingenieros don Julián Azofra y el delegado del Somatén en Peñarroya don Francisco Zafra León.

Una mañana espléndida contribuyó a la hermosura del viaje por los más pintorescos lugares de nuestra sierra.

En el cruce del camino de Espiel con la carretera de Almadén, esperaban a los señores antes mencionados el juez de instrucción de Fuente Obejuna don Salvador Márquez Urbano, el alcalde de Peñarroya don Manuel Romero Barrios, el presidente del Somatén don Luis Pedrajas y otras personas.

Hechas las presentaciones de rigor, la caravana automovilista continuó su viaje sin incidente alguno, para llegar a Peñarroya a las once de la mañana.

A la entrada del pueblo una enorme muchedumbre esperaba la llegada de las autoridades.

En lugar preferente hallábanse correctamente formados todos los individuos del Somatén con sus armas y los niños y niñas de las escuelas públicas de Peñarroya, que ostentaban en sus manos banderines con los colores nacionales.

Organizada la comitiva, emprendióse la marcha con dirección a la iglesia, en la cual se había de celebrar la ceremonia.

En el trayecto se incorporaron a aquella numerosas personas, llamando la atención numerosas señoritas del pueblo que, ataviadas lujosamente, realzaban sus bellezas con la clásica mantilla española. Entre aquel ramillete de caras bonitas, nos mostraron a una distinguida dama, la señora doña Isabel Arboledas de Pedrajas, que se había dignado amadrinar a la bandera en el acto de la bendición y entrega al Somatén.

En lo más alto del pueblo y con situación en extremo pintoresca se halla la iglesia, limpia y pequeña, como una tacita de plata.

En la puerta del templo esperaba a las autoridades el cura ecónomo del pueblo don Francisco Calero Cobos, que dijo el Santo Sacrificio de la Misa; terminada la cual se procedió a la bendición de la enseña nacional, momento de gran emoción y solemnidad para todos los que lo presenciaron. El señor Calero Cobos pronunció después una elocuente y sentida plática alusiva al acto.

El general gobernador señor Pérez Herrera, acompañado de la madrina y llevando la bandera del Somatén, salió a la explanada de la iglesia y con palabras sencillas y elocuentes hizo una hermosa alocución a los somatenistas que momentos después iban a jurar la bandera.

Terminada la jura, todos desfilaron ante la enseña de la Patria, y entonces el gobernador militar hizo entrega de la bandera al Somatén en la persona de don José Camacho, que había sido designado abanderado.

La primera parte de los actos a celebrar terminó con los himnos a la bandera y a Córdoba, que fueron cantados por los niños y niñas de las escuelas públicas.

En el Círculo de la Unión Patriótica

Después de la bendición de la bandera, ésta fué depositada con todos los honores en el balcón principal del local social, donde ondeó durante todo el día.

Las autoridades e invitados descansaron breves momentos, presenciando el reparto de meriendas a los niños de las escuelas, que sumaban un total de doscientos cincuenta.

A la una y media comenzó el banquete con que los socios de la Unión Patriótica y miembros del Somatén obsequiaron a las autoridades e invitados.

Asistieron al acto más de cien comensales, que fueron presididos por el gobernador militar general Pérez Herrera, que sentó a su derecha a la madrina de la bandera, señora doña Isabel Arboledas de Pedrajas, y a su izquierda al delegado gubernativo del distrito, señor Azofra. Ocuparon otros puestos de la mesa presidencial, el alcalde de Peñarroya, don Manuel Romero; el juez de instrucción del partido, don Salvador Márquez Urbano; el alcalde de Fuente Obejuna,

don Manuel Camacho; el secretario de aquel juzgado don Manuel Lage; el presidente del Somatén de Peñarroya, don Luis Pedrajas; el director de la C. M. M. de P., don Luis Dogroz; el comandante jefe provincial del Somatén, don Benito Canella, y el capitán de la guardia civil de Pueblonuevo del Terrible, don Francisco Quintero.

Ofreció el agasajo en nombre del somatén su presidente don Luis Pedrajas, quien pronunció breves y sentidas palabras.

También habló brevemente don Francisco Martín, que hizo historia acerca de la constitución del Somatén de Peñarroya y enalteció con frases calurosas a la patriótica institución.

Seguidamente, el general Pérez Herrera elevó su copa como prueba de agradecimiento por los agasajos recibidos y la gran satisfacción tenida de entregar la bandera a aquel Somatén.

En elocuentes párrafos ofrecióse a todos para todo aquello que sirviera de engrandecimiento a nuestra madre Patria.

Tributó elogios al general Primo de Rivera, calificándolo de bravo caudillo, que un día memorable puso su vida a los pies del altar de la patria en defensa de los derechos ciudadanos y nuestras libertades.

Añadió que el movimiento del 13 de septiembre fué un acto legal, digno y honrado, que fué aclamado por toda España, puesto que recogía todas las aspiraciones del pueblo, y no un movimiento militar, como quisieron calificarlo algunos amantes de la vieja política, que olvidaban que aquellos militares hablaban en nombre del pueblo, pues de él se nutre el Ejército.

En párrafos plenos de grandeza y virilidad se ocupó de las transformaciones sufridas por España, abogando por su grandeza y poderío, terminando su brillante discurso con un viva a España, que fué unánimemente contestado por todos los comensales, los que tributaron una clamorosa ovación al gobernador militar.

Propietarios, Constructores
En los almacenes de
Roses y Bustillo
Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba
se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de
Vigas y hierros en U

El general Pérez Herrera dijo nuevamente que todos aquellos aplausos los recogía orgulloso para hacer con ellos un ramillete y ofrendarlo a la bandera, en la mujer española, representante de todos los ideales y de todos los cariños.

El descubrimiento de la lápida al general Primo de Rivera

A la entrada del pueblo, en la calle que hasta ayer ostentó el nombre de José Castillejo, habíase levantado una tribuna adornada con plantas y flores y telas de los colores nacionales.

Un tapiz rojo cubría la lápida de mármol que da el nuevo nombre a la calle cuya inscripción reza así: «El Excmo señor teniente general don Miguel Primo de Rivera».

Frente a la tribuna, que fué ocupada por las autoridades e invitados, se hallaban los niños y niñas de las escuelas públicas y un inmenso gentío, al que se habían sumado numerosos vecinos del inmediato pueblo del Terrible.

El general Pérez Herrera descubrió la lápida, pronunciando un breve discurso alusivo al acto que se celebraba.

También leyó unas bien escritas cuartillas el secretario del Ayuntamiento de Peñarroya don José Jiménez.

Después los pequeños escolares que presenciaban el acto cantaron un himno a Primo de Rivera, cuya letra es original de la profesora de aquel pueblo doña Juana Arenas Jiménez.

A continuación iniciósse el desfile, que resultó muy lucido.

No terminaremos estas líneas sin consignar un laudable y simpático acto de caridad llevado a cabo por el comandante de Estado Mayor señor Martín Prat y el alcalde pedáneo de Cerro Muriano, que al ver entre los niños de las escuelas algunos que ostentaban sus pies descalzos, hicieron donativos en metálico a sus profesores, para que se les proveyera de calzado.

Peñarroya 8 de Marzo.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera se verá la vista de la causa del juzgado de la Izquierda por el delito de daño, contra el procesado Fernando Cuadrado Cuesta y otros. Defensores señores Hidalgo y Velasco.

—Otra del juzgado de Bujalance por hurto, contra José Castilla Ruano y seis más. Defensores señores Gosálvez, Pavón, Mir y Molina Albendín. Procuradores señores Austria y Arévalo.

—Sección segunda.—Vista de la causa del juzgado de Posadas por el delito de uso de armas, contra los procesados Pedro Gómez y otro. Defensor señor Moreno y procurador señor Torres.

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Hinojosa del Duque por el delito de uso de armas, contra Julio Rodríguez García, imponiéndole la pena de un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

—Otra del juzgado de Córdoba, por coacciones, contra Francisco Gómez Romero. Absuelto.

De la provincia

Hurto de caballerías

Por la benemérita de Guadalcazar han sido detenidos los vecinos de la aldea de Fuente Carretero, Juan Carrasco Pavón y José Carrasco García, autores del robo de tres caballerías en el sitio denominado «Valdío», de aquel término. Fueron vendidos a un tal Nicolás Cejas, con domicilio en la posada del Sol, de esta capital, por el precio de 75 pesetas.

Detenciones

Per haberles sorprendido vendiendo productos de un robo cometido en Puertollano y en un almacén de comestibles han sido detenidos por la guardia civil de Pueblo-nuevo del Terrible Norberto Pérez Carranque, de 17 años y sin domicilio fijo, y Florentino Ferreiro Ries, de 22, vecino de Puertollano.

Levantamiento de un cadáver

La benemérita de Espejo da cuenta de la extracción en el río Guadajoz del vecino de Fernán Núñez Francisco Jurado Povedano, de 64 años, que hace días se arrojó al río, cuando se dirigía al cortijo «Trinidad», en unión de otros operarios.

Parécse ser que el desgraciado Francisco padecía frecuentes ataques de enajenación mental.

Por orden del juez de instrucción de la Derecha, se ha procedido al levantamiento del cadáver y conducido al depósito judicial del cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

DE SOCIEDAD

En su finca «La Gitana» se encuentra enfermo, aunque, por fortuna, no de gravedad, el distinguido abogado y literato don Benigno Iniguez González.

Le deseamos pronta mejoría.

Se encuentra completamente restablecida la preciosa niña Consuelito Morales Herrera, hija de nuestro querido amigo el secretario particular del gobernador civil don Angel Morales. Muy de veras lo celebramos.

Enviamos el pésame muy sentido al opulento propietario de Villa del Río don Urbano Mucla, así como a su virtuosa esposa, por el fallecimiento de su precioso niño, ocurrido hace unos días en dicha villa.

Deseamos resignación cristiana a los padres, a los que, seguramente, nuevo ángel prodigará los dones de sus venturas en tan dichoso y feliz hogar.

Acompañado de su bellísima hija Amparito, regresó de la villa y corte nuestro querido amigo el gerente de la Compañía arrendataria de Contribuciones de esta provincia, don Alfonso Jurado Muñoz.

Llegó de Castro del Río, el culto abogado y alcalde de aquella ciudad don Juan Castro y López de Tejada.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de una a cinco

Película callejera

¡Que te pilló!... ¡Que la cojo!...

Por la carrera de la Fuensantilla camina el ciclista José Vargas Carrasco, de 23 años y con domicilio en la calle Alvar Rodríguez número 6.

Tras él, y en la misma dirección, sarge el «cacharro» 339, de la matrícula de Córdoba, haciendo primores caligráficos, bajo la batuta del distinguido conductor Manuel Ruiz Rodríguez, de 22 años, domiciliado en la calle Alfaros número 56.

Manolito, a impulsos de un gallardo gesto de protección, se dispone a favorecer la marcha del ciclista. Y al son de ¡que te pilló!, ¡que la cojo! le dió con las narices del artefacto al sillón de la bicicleta, saliendo el José Vargas, sin más aviso, a batir el record de las alturas.

La «bici», en un «arrebato de filosofía», se declara en huelga de «ruedas caídas» y penetra «contra su voluntad» en el interior del automóvil, porque así lo decide el héroe de esta hazaña.

Ante la natural sorpresa del público huye el auto, veloz, y arroja su presa en el Arroyo de Pedroches...

Manolito empieza a «darse cuenta» de que está «melopea perdido» y retorna a la capital, llegando, con sus dibujos «autográficos» al límite de la perfección. Encuéntrase con su amigo Rafael Rodríguez Segundo, de 25 años, y con domicilio en la calle Mayor de San Lorenzo, 153, que «no venía solo» y le invita a que le acompañe al garage. Lo malo está en que confundieron el domicilio del 339 y lo empotraron en una pared de la calle Morería.

Los curdas han sido detenidos. El aviador-ciclista, curado en la Casa de Socorro, donde se le apreció una herida contusa en la pierna izquierda, de pronóstico leve. Y la bicicleta, con más bollos que en un horno, detenida, por tanto, en la Comisaría.

Interesantísimo a nuestros lectores

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por correo certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etcétera, titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe por Giro postal, a don Manuel Arenas, Manríquez, 6.

Caduca el día 14 de Marzo.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Sección religiosa

Santorial y cultos de hoy

Día 10.—Martes. Santos Víctor, Cipriano y Cándido. mrs.; Macario, ob. los mártires de Sebaste.

Santorial.—Imperando Licinio, y estando en Capadocia con un poderoso ejército, hizo publicar un edicto en que mandaba a todos los cristianos, so pena de la vida, que dejaran la religión cristiana. Había en el ejército una compañía de cuarenta valerosos soldados, que eran cristianos y todos de la provincia de Capadocia. Mandóles llamar el Prefecto Agrícola, y exhortóles a que negasen la fe de Cristo, y si no que les quitaría la honra de soldados. No haciendo caso ni de sus exhortaciones ni de sus amenazas, mandóles llevar a todos a la cárcel, donde pasaron toda la noche cantando alabanzas al Señor, y Cristo se les apareció diciendo: «Bien habéis comenzado, mirad que acabéis bien». Finalmente fueron echados desnudos en una laguna helada, y pidieron al Señor que ninguno flaquease; mas uno de ellos, vencido del frío, se pasó a baño caliente y luego expiró. Habiendo visto un potrero bajar los ángeles con treinta y nueve coronas movido, de la maravilla, se hizo cristiano. Sacáronles de la laguna para conducirlo después a una hoguera, y reservaron a San Melitón, que, por ser más joven, había resistido bien a la violencia del frío; pero su madre, que no le había perdido de vista, le cogió en sus brazos, y habiendo expirado en ellos, le echó en uno de los carros y todos fueron quemados el día 9 de Marzo del año 316.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Monasterio de Santa Marta y lo costea este día doña Valle Seirano por sus difuntos.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 10, martes, a Nuestra Señora del Loreto en la Encarnación.

Cultos

Convento de PP. Capuchinos.—A las ocho y media de la mañana, ejercicio del mes de San José. Todas las tardes a las siete menos cuarto Via Crucis.

Ejercicios cuaresmales

En la capilla parroquial del Sagrario.—Un cuarto de hora después de oraciones.

En San Miguel.—A la misma hora.

En San Pedro, el Salvador, en San Juan y en San Nicolás al toque de oraciones.

En San Francisco y en Santiago.—Un cuarto de hora después.

En San Lorenzo.—Media hora después de dicho toque.

Conferencias para caballeros

A las siete en punto de la tarde en San Hipólito.

Trut Refining Compagny
New-York
VALVULOIL
LUBRIFICANTES
Pídalo en Gareges.

¡YA NO FUMO!

Cuando los fumadores empedernidos llevan convertidos en humo unos cuantos vagones de tabaco del que facilita la Compañía Arrendataria, y se dan cuenta de que la nicotina va apoderándose lentamente de los bronquios, exclaman: ¡Ya no fumo!

Cuando pasan una noche fatigosa, producida por los efectos de la nicotina, y oyen que sus bronquios son pitos y flautas que al respirar suenan como órgano desafinado, con molestias de asfixia, repiten: ¡Ya no fumo!

Y como la voluntad de los fumadores carece de la fuerza necesaria para llevar a cabo y con decisión tal propósito, las palabras ¡Ya no fumo!, se convierten en frases huecas, derivadas de las espirales de humo que arrojan por boca y nariz, frases rectificadas al siguiente día cuando no oyen las flautas y los pitos que fueron causa de las molestias de la noche.

En otros tiempos, cuando el modernismo actual no estaba en acción, solamente fumaba en la familia el jefe de la casa, que era la única persona autorizada para ello por las costumbres establecidas.

Hoy fuman los jefes de la familia, los hijos y los nietos hasta la segunda o tercera generación.

Por tanto, el número de fumadores ha aumentado prodigiosamente, sin contar algún que otro ser femenino que fuma por los rincones hipócritamente, para que nadie se dé cuenta de que un fumador con faldas huele a tabaco.

Esto, dicho sea en honor del bello sexo, no es moneda corriente en la sociedad cordobesa.

El uso y abuso del tabaco es tan general, que, desde que los niños fuman ante las barbas del papá, todo el mundo echa humo por la boca y la nariz como una chimenea.

En días anteriores, cuando el uso del tabaco estaba reservado a las personas mayores, a los hijos se permitía fumar el día de sus bodas; era así como un regalo que el padre hacía al hijo cuando contraía matrimonio.

Por eso, cuando el fumador llega a la ancianidad tiene los pulmones envenenados por la nicotina que lentamente va destruyendo esos organismos tan indispensables para la respiración.

Por eso, también, cuando se da cuenta del daño causado exclama ¡ya no fumo! Lo cual es una resolución tardía porque el daño está hecho y el remedio es difícil.

Algunos resuelven la cuestión dejando de comprar tabaco, pensando en las petacas de los amigos de confianza.

Pero esto tiene sus quiebras, porque advertidos de ello los amigos, castigan la confianza costestando: ¡Ya no fumo!

Y el fumador, que carece de fuerza de voluntad para lleva acabo con resuelta energía el procedimiento, mira a los demás fumadores con ojos de carnero moribundo, diciendo: ¿Tiene usted un papel para fumar?

La contestación suele ser un cigarro, que el empedernido fumador acepta con infantil alegría.

Se dan casos.

Martín Porrás.

Noticias necrológicas

En San Francisco se celebraron esta mañana a las nueve, con toda pompa, funerales por el virtuoso párroco que fué de San Nicolás de la Villa, don Juan Díaz Moreno, de cuya muerte se cumple hoy el primer aniversario.

Asistieron al fúnebre acto muchas personas que veneraron en vida y no le olvidan después de muerto al sabio y santo sacerdote.

—También y con la propia solemnidad se han verificado, a las diez, honras fúnebres en San Nicolás de la Villa por el eterno descanso del alma del que fué su cura propio. Hubo gran concurrencia.

Inspección provincial de sanidad

En este centro (Gobierno Civil), se han recibido los primeros ejemplares debidamente encuadrados del Reglamento de Sanidad Municipal aprobado recientemente y cuya publicación ha sido prohibida a los particulares. Estos ejemplares se venden de orden del Ministerio de la Gobernación al precio de tres pesetas, destinándose lo recaudado a un fin benéfico relacionado con los médicos titulares.

Boletín de cotización de la Cámara oficial de Comercio e Industrias de Córdoba

Precios corrientes en 28 de Febrero de 1925.

De origen vegetal.—Aceite vegetal, primera, 26,50 pesetas arroba; id. id. segunda, 24,50; arroz corriente, los 100 kilos 78; azúcar, 180; café, 1.000; cebada, 55; garbanzos tiernos, 150; trigo, 55; habas castellanas, 55; id. cochineras, 55; id. moranas, 55; higos secos, kilo, 0,80; judías secas, 1,20; lentejas, 1,20; pan, 0,65; patatas, 0,40; vino común, litro, 0,70.

De origen animal.—Bacalao, kilo, 2 pesetas; carne de cerdo, 5,25; id. de ternera, con hueso, 4,46; id. id. sin hueso, 5,96; id. de vaca, con hueso, 3,80; id. id. sin hueso, 5,08; jamón, 12,50; leche de vaca, litro, 0,70; manteca de cerdo, kilo, 4,50; tocino fresco, 4; id. añejo, 4,50.

Varios.—Bujías, 230 pesetas los 100 kilos; Petróleo una peseta litro; sal común, 0,15 el kilo.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Brullio Laperilla, 3, principal.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

En la Exposición de la Construcción

Aspecto general de la Exposición.—El hotel del «obrero», el del «burgués» y el de «lujo».—Un patio andaluz.—En España solo un hombre trabaja en mosaico veneciano.—Un ejército bajo tierra.

Hemos querido dejar que la prensa madrileña terminase de hablar de la Exposición de las Construcciones en su aspecto, llamémosle financiero, para ocuparnos nosotros bajo el punto de vista social y artístico. Para esto, hubimos de aprovechar la visita que hicieron SS. MM. los Reyes al Palacio del Hielo.

Los periódicos de la corte, con un fondo de razón, solo acostumbran a mandar a estas exposiciones a redactores comerciales, con lo que el público lector queda sin enterarse de lo verdaderamente saliente que hay en estos certámenes industriales.

Aspecto general de la Exposición

Es conmovedor para los españoles el aspecto general que ofrece este certamen. Allí hubimos de observar el avance de nuestra industria en lo que se refiere a tema tan importante como es la construcción. Desde el más insignificante material a la maquinaria más adelantada, pudimos comprobar en esta manifestación de elementos constructoras.

Las más grandes obras en miniatura estaban expuestas. El ya famoso antes de construir, Palacio de la Prensa con sus doce pisos y magnífico teatro; el Acueducto sobre Riofrío; la Nueva Estación Central de Madrid con los enlaces Norte-Mediodía; la presa de «El Carpio» (Córdoba) en el río Guadalquivir; el salto de Villalba (en construcción por la Eléctrica de Casillas); los mármoles artificiales de distintas marcas; elegantes templete de mármoles, etc., etc.

El famoso Echevarrieta nos presentó bonitos despachos, todo a base de madera, incluso chimenea y fachada, para demostrar lo útil de este elemento.

También resaltaban los típicos jarrones talaveranos, columnas, lámparas a base de cerámica, orgullo de nuestro país.

Pero hay algo que no puede pasar inadvertido al espectador, y más si va en plan artístico para trasladar sus impresiones al lector.

Los tres hoteles

Una Sociedad, que no tenemos por qué nombrar, presentaba un magnífico «stand» resultando tres hoteles; «El del obrero» por valor de 8.000 pesetas; «El del burgués» por 25.000, y el de «lujo», que marcaba 75.000 pesetas. Los tres constituían verdadera originalidad, al mismo tiempo que señalaba una economía si lo comparamos con la carestía de la vivienda.

Un patio andaluz

En nuestro recorrido, encontramos otro «stand» maravilloso. Nos detenemos ante un patio andaluz, que preside la imagen del Perpétuo Socorro, todo ello de mosaico veneciano. Unos bancos artísticos con alto respaldo y un piso rústico y original con dibujos formados con piedras de río, blanca y negra. También un enrejado de madera con

flores, y para darle más sabor señorial, hasta con sus tortolitas, palomas y demás volátiles, constituyendo un bello conjunto, de arte.

Este hombre—pensamos—tiene que ser un gran artista. Nos presentamos y contes a con indiferencia a nuestras preguntas.

—¿Es usted artista?

—Creo que lo soy—contesta con gran modestia.

—¿Su nombre?—preguntamos.

—Es muy vulgar; José Antonio Valcarcel.

—¿José Antonio...?—recordamos.—Sí, no es la primera vez que oímos su nombre. Su arte es conocido en España... Porque es usted «único». ¿No es así?

En efecto; en Venecia hubimos de conocer este nombre. Es un español meritísimo que dedica su esfuerzo al difícil y pesado arte de cuadros formados por mosaicos venecianos. Es el único que en España se ocupa de esta clase de trabajos, consiguiendo a fuerza de paciencia bellezas artísticas como las que nos muestra. Un cuadro de San Antonio, otro del Sagrado Corazón, otro de la Purísima, etc., formados con pedacitos de mosaicos de infinidad de colores, constituyendo a fuerza de paciencia, de vista y gusto artístico, una obra digna de figurar en los mejores museos de arte. Mientras admiramos estas obras meritísimas, el doctor Tapia adquiere un San Antonio que es un derroche de gusto artístico.

Nos invita a que visitemos su estudio en la calle Lope de Vega, y le prometemo complacer para embriagarnos de belleza y de arte.

Curiosos trabajos de los ingenieros militares.

Nos detenemos unos instantes ante las maravillas que nos presentan los ingenieros del ejército, todo en diminuto. Primero fotos y dibujos, después construcciones de cuarteles, comandancias, pequeños castillos, fuertes con sus alojamientos subterráneos para guarecerse del enemigo, cocinas y dormitorios bajo tierra, atrincheramientos, tiendas de campaña y, en una palabra, cuanto necesita un ejército moderno en el campo de batalla. Todo en miniatura, pero que el visitante se da perfecta cuenta de todo ello mejor que si lo estuviera habitando. A más de esto, presentaban distintos proyectos, entre otros el cuartel del Bruch (Barcelona), la comandancia de Ingenieros de Sevilla y la nueva Capitanía general de Madrid, verdadero palacio militar cuando éste se construya.

Fué quizá el stand más visitado, especialmente por los muchachos, que se daban cuenta de lo que es un campo de batalla con un gran ejército bajo las entrañas de la tierra.

Jorge Blanc.

Madrid, 1925.

En el Stadium Electro-mecánica

El partido de ayer

Con una buena entrada y a las tres en punto se celebró ayer el partido de campeonato entre el «Ilturgi F. C.» y «Electromecánica F. C.»

Los equipos se alinearon a las órdenes del árbitro señor Fernández Palomé.

Le toca salir al «Ilturgi», que llega a la puerta contraria, despejando bien el defensa derecha.

Se hacen del balón los del «Electro» y en bonita combinación avauzan, teniendo que intervenir Cozgalla.

Sigue el dominio del «Electro» y en un bonito avance de Ocaña, que llega hasta la puerta contraria, pasa a Pérez, que se encuentra bien situado, el cual lanza un chut que el portero no puede parar, entrando el balón en la red. Van diez y nueve minutos de juego. Se aplaude grandemente al «Electro».

Se tira un corner a la «Electro», sin consecuencias, que pudo ser tanto si el delantero-centro no le hubiera dado con las manos.

Hay un avance del «Ilturgi», que se malogra por orsais. También pierde este equipo una ocasión de poder marcar tanto, casi en la misma puerta de Bohorque.

Sigue el juego alternativamente durante quince minutos, tirándose durante este tiempo, otro corner al «Electro».

En un avance de los del «Ilturgi», éstos llegan hasta la puerta de Bohorque, formándose una melée en ella y quedando la portería sola; el balón pasa de un jugador a otro sin que penetre en la red, hasta que por fin lo saca un blanco con el pecho, y despejándose la situación. Sigue un poco de juego más y termina el primer tiempo.

El segundo, empieza dominando los equipos alternativamente, aunque más los del «Ilturgi», que llegan varias veces a los dominios de Bohorque.

Se tira un corner al «Electro», sin consecuencias, y otro al «Ilturgi» con el mismo resultado. De nuevo llegan los del «Ilturgi» a la puerta contraria, pero tampoco consiguen nada.

Cozgalla hace una salida que por poco le cuesta a su equipo un tanto.

Ocaña recoge un balón casi en medio del campo, y avanza con él, pasándose a todos los que le salen al paso, y ya casi en la puerta, chuta, y consigue el segundo tanto para su equipo.

Ya no dejan de dominar en todo lo que resta del partido los «mecánicos», sin que por ello se consiga meter otro tanto, viéndose bonitas combinaciones, terminando el partido con la victoria del «Electro» por dos a cero.

En el partido celebrado en Cabra entre el «Real Sporting» y el «Deportivo Egabrense», ganaron los cordobeses por tres a dos, a pesar de los vaticinios en contra.

El público estuvo algo incorrecto con nuestro equipo

KIK.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Información telefónica

Con gran solemnidad ha sido descubierto el monumento a don Eduardo Dato

La viuda del insigne estadista sufre un síncope en el acto de la inauguración

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 9, de las 14 a las 19.

Nuevo acto de la campaña sanitaria

Ayer, a las once, se celebró en el teatro Cervantes un nuevo acto de la campaña sanitaria de higiene social, en el que tomaron parte los oradores siguientes:

Doctor don Francisco Mazarriego, don Victoriano García Martí, doctor Calderín, señor Martínez de la Riva, doctor Rozabal, señor Alvarez Fernández, don César Cort, catedrático de Arquitectura; doctor Parache y don Eduardo Mamolar, diputado provincial.

Se proyectó después la película acostumbrada sobre la «variosis».

Asistió numeroso público.

Incendio en la casa de fieras

Ayer se produjo un incendio en la casa de fieras establecida en el Retiro.

Los momentos fueron de gran pánico, porque se creía que las fieras se iban a escapar.

Afortunadamente el incendio quedó a poco localizado, renaciendo la calma.

Suicida

En la calle Peñón, número 7, atentó contra su vida Adrián Gutiérrez García, el cual se dio un tremendo tajo en el cuello, falleciendo a poco de ingresar en el Hospital.

El conflicto del pan

Los patronos panaderos han acudido a la reunión del Gobierno civil, acordando dar toda clase de facilidades para resolver el asunto del pan.

Presidente del Consejo de Estado

Ha sido nombrado presidente del Consejo de Estado el doctor Cortezo.

Regreso del Rey

A la hora señalada regresó de Vitoria Su Majestad el Rey.

En la estación esperábanle los vocales del Directorio y las autoridades.

Seguidamente dirigióse a Palacio, celebrando una larga conferencia con el vocal del Directorio general Hermosa.

Después recibió en audiencia al general Allau.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

De Provincias

BARCELONA

Robo de una cartera

Barcelona 9.—En la calle Duero un sujeto desconocido robó una cartera a José de Miguel.

El ratero huyó.

SEGOVIA

Pidiendo una Academia

Segovia 9.—Las fuerzas vivas de esta capital se han dirigido al Directorio pidiendo que se establezca en esta capital la Academia militar.

VITORIA

En memoria de Dato

Con gran solemnidad se descubre el monumento al ilustre expresidente del Consejo

Vitoria 9.—Han llegado otros familiares del señor Dato.

Además de los señores Sánchez Guerra, Bugallal, García Prieto, conde de Romanones y Prado Palacios, llegaron numerosos políticos conservadores, entre otros, el exministro señor Ruano con ochenta socios del Círculo Conservador-liberal, y de Burgos el capitán general de la región, señor Vallejo, quien esperó la llegada del Monarca.

Llegada del Rey

A las nueve de la mañana llegó el Rey acompañado del presidente interino del Directorio, marqués de Magaz.

La estación se hallaba adornada con profusión de plantas y flores.

Al Monarca esperábanle las autoridades y todos los exministros conservadores.

El Rey, desde la estación se dirigió a la iglesia de San Miguel, presidiendo la misa de Requiem por el alma del señor Dato.

Luego, con la comitiva, se dirigió por las calles del itinerario al parque de la Florida, donde se levanta el monumento.

Descubrimiento de la estatua

En el parque hay un genio imponente. A la llegada del Rey el público ovaciona lagamente.

Don Alfonso viste el uniforme de Húsares.

Toma asiento en la presidencia de honor, en unión del vicealmirante Magaz y el obispo de la diócesis.

En las demás tribunas sentáronse los expresidentes del Consejo.

El señor Bergamin no encontró sitio, sentándose en la tribuna de la Prensa.

Varios discursos

El presidente de la Diputación de Alava pronuncia breves palabras, ensalzando la figura del expresidente Dato.

Después se levanta el señor Sánchez-Guerra.

Habla de la soberanía única y absoluta que es la de la muerte.

Recuerda que la familia del ilustre político fallecido marchó fuera de España a raíz de su trágico fin, y que ahora vuelve a España porque el país recuerda al estadista insigne y toma parte en este acto solemne.

Hace, por último, un elogio cumplidísimo del inolvidable presidente, y termina en un bello párrafo saludando a la viuda y a los familiares del señor Dato.

El marqués de Magaz habla también de la personalidad de Dato.

Dice que separará unas flores de la corona que le dedica el Gobierno, para dedicárselas a la viuda del varón insigne.

La viuda del señor Dato se emociona y sufre un desvanecimiento, teniendo que ser retirada.

Seguidamente el Rey descubre el monumento.

Se oyen numerosos vivas a Dato y al «Padre de la Provincia», título toral que se le concede por el celo con que siempre defendió los intereses de Alava.

El Rey, dirigiéndose a Sánchez Guerra le dice:

—Ha sido una buena papeleta la que le ha tocado.

—Señor, la más difícil de mi vida—respondió el ilustre político cordebés.

Luego uno de los concurrentes dió un entusiasta viva a Dato.

Sánchez Guerra dijo:

—Está bien dicho, porque Dato sigue viviendo con nosotros.

Otros detalles.—Regreso del Rey

Después de descubrirse el monumento, el Rey y el marqués de Magaz emprendieron el viaje de regreso a Madrid, siendo objeto de una cariñosa manifestación de despedida.

A las cinco de la tarde ha dado una conferencia el vizconde de Eza en el teatro Nuevo, tratando de la personalidad de don Eduardo Dato.

Del extranjero

Pánico en el parque zoológico

Berlin 9.—Sin que aún se conozca la causa de ello y a quien pueda imputársele la responsabilidad, cuando mayor era la concurrencia de público en el parque zoológico un león se escapó de su jaula, sembrando entre los presentes el consiguiente pánico.

Varias señoras se accidentaron, otras se hirieron al intentar subirse a los árboles etc. Sin embargo, el rey de la selva era de lo más pacífico que darse puede.

Sin intentar hacer el menor daño a los allí reunidos, emprendió el camino de la calle, siendo detenido por un grupo de guardas, que consiguieron reducirle a la obediencia por medio de unos lazos que le prepararon.

Un baño que se desborda ocasiona un hundimiento

París 9.—Por un olvido, la doncella de los marqueses de Fermore dejó abierta la llave del baño, el cual se desbordó, cayendo el agua al suelo e inundando la habitación. Nadie se dió cuenta de este accidente, y como la casa es de antigua construcción, el piso se reblandeció, ocasionando el hundimiento.

En el piso inferior, domicilio del doctor Schegun, los escombros sepultaron a la doncella del doctor, hiriéndola gravemente.

Un piano aplasta a una señora

Roma 9.—Cuando unos obreros intentaban meter por el balcón de una casa un piano, pendiente de unas fuertes maromas, una de éstas se rompió y la mole musical fué a parar a la calle. Visto el piano a tiempo por algunos transeúntes, dieron la voz de alarma, logrando ponerse en salvo todos cuantos pasaban por la calle, menos una señora de 72 años de edad, que no tuvo tiempo para huir y a la que pilló debajo el piano.

La infeliz anciana murió instantáneamente.

Asalto a mano armada en un café

Nueva York 9.—En uno de los más céntricos cafés, el «Odey Meden», penetraron varios individuos que tomaron parte en una de las partidas de bacarrat que se organizan, clandestinamente, en dicho establecimiento. Los azares de la fortuna se llevaron prontamente los cuartos de los jugadores, quienes empuñando unas pistolas, se apoderaron de todo el dinero de la banca.

Como la sala de juego se halla en la parte interior del establecimiento, los asaltantes, para huir, hubieron de atreverse el café, por su parte abierta al público, pero cuando se disponían a ganar la calle, uno de los empleados en la mesa de juego, salió detrás de ellos y dió un grito de alarma, lo que hizo que algunos camareros se pusieran en la puerta para impedirles la salida.

Entonces los asaltadores, haciendo uso nuevamente de las armas, se encararon con los dependientes y empleados del café y debieron pensar que, ya que las circunstancias les obligaban debían aprovechar la ocasión, porque ya la aprovecharon para desbalijar también a los pacíficos ciudadanos que consumían el aromático jugo. Inmediatamente después se dieron a la fuga, sin que hasta ahora hayan sido detenidos.

Se sospecha, sin embargo, que sean los componentes de una banda de jugadores de ventaja, que ya ha tenido por parecidas causas cuentas con la justicia. Contribuye a estas sospechas el que hayan desaparecido los que la componen, y que se carezca de noticias de ellos.

Los peligros del baño

Londres 9.—De Herbets comunican que, desde uno de los puentes del ferrocarril, se arrojó al Támesis el francés Gustavo Alori, con ánimo de bañarse—¡en este tiempo!—e ignorando que el río por aquella parte no tiene un metro de profundidad.

Como la altura del puente es de catorce metros, el bañista se permitió el lujo de arrojarle haciendo verdadera filigrana.

¡Un salto que en el mar y ante numeroso público hubiera sido un éxito! Pero naturalmente, el arrojado bañista encontró fondo mucho antes de lo que pensaba y recibió tal golpe que a los pocos instantes de ingresado en el más cercano puesto de socorro, falleció.

De Marruecos Operaciones

Larache 9.—La columna que opera al mando del coronel señor García Boloix estableció varios puestos, llevando un convoy a la posición de Borja Siria Amasé.

El enemigo hostilizó a nuestras tropas, que contestaron con fuerte fuego de fusilería.

En la zona francesa

Larache 9.—Noticias de Casablanca acentúan los rumores de próximas operaciones, que se efectuarán en distintos frentes de la zona francesa, principalmente en el sector de Uarga.

A Fez han llegado los generales Du Jonchay, de Caballería y Moog, de Artillería, ambos han celebrado una extensa conferencia acerca de la próxima llegada a la zona francesa de nuevos escuadrones de Caballería y baterías procedentes de Argelia.

Parece que el general Moog, terminada la entrevista ha regresado a Argelia para ultimar el traslado de las tropas que de Argelia han sido destinadas a operar en el sector francés de Marruecos.

También ha llegado a Fez el general Calmel, con objeto de inspeccionar el sector de Uarga.

Se encuentran ya en el poblado de Kenitra las fuerzas coloniales que recientemente desembarcaron en Casablanca. Fuerzas senegalesas han sido enviadas a Medbia.

En otros puntos de la zona francesa se han efectuado concentraciones de tropas; estas concentraciones y los anuncios del envío de fuerzas procedentes de Argelia comprueban que dentro de pocos días se efectuarán operaciones en gran escala.

LOCALES

Ha sido abierto de nuevo el establecimiento del economato de la Sociedad española de Construcciones Electro-mecánicas y reintegrado en su puesto de encargado el honorable joven don Antonio Bustos Quesada.

—Nuestro estimado amigo don Antonio Gil y Alvarez ha recibido un telegrama de la acreditada perfumería «Floralia», anunciándole que el accidente ocurrido en el edificio que construye en Madrid nada afecta a la fábrica construida, y por lo tanto no entorpece la exportación de sus productos.

Sucesos y denuncias

Un detenido

Ha sido detenido José Fuentes Morilla, de 34 años, casado, jornalero, sujeto de pésimos antecedentes y encontrado cometiendo actos inmorales en la vía pública.

Pasó a disposición de las autoridades.

Lucha de «crios»

Manuel Pileri Rojas, de 15 años, domiciliado en la calle Polichinela, 1, ha sido asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región temporal izquierda, de pronóstico leve, producida en riña por Francisco Alcaraz Cabello, domiciliado en la calle Abejar, 18.

Por escándalo

En la calle del Cardenal González ha sido detenido Francisco Dominguez Molero, de 36 años, por hallarse en completo estado de embriaguez, promoviendo un fuerte escándalo.

Se le ocupó una palanqueta.

Por malos tratos

A requerimiento de Maria Rios Andújar, domiciliada en la calleja del Nacimiento, número 4, ha sido detenida su convecina Trinidad González Serrano, de 25 años, que hacía a aquella constantemente objeto de malos tratos.

Una denuncia

Francisco Mendieta, de 29 años, con domicilio en la calle Alfonso XII, 61, denuncia a su convecina Candelaria Alvarez Pérez, de 40 años, por ser objeto de malos tratos de palabra, originando fuertes escándalos.

Irascible

José Alonso Carrillo, domiciliado en la calle Medina Corella, 2, dió un fuerte golpe en la parte trasera al automóvil número 50.056, de la matrícula de pruebas, conducido por Enrique Sanz.

Al pretender éste ver los desperfectos ocasionados, llamó al José, que se negó terminantemente, promoviendo un fuerte escándalo. El guardia Rodrigo Martínez lo redujo a la obediencia. Fué detenido.

Intervención de Hacienda

Con motivo de la reciente reorganización de servicios en las oficinas de Hacienda, las Intervenciones quedaron reducidas solamente a la parte fiscal, pasando las Secciones de Contabilidad, Clases Pasivas, Caja de Depósito, Deuda, Lotería y Expedición de toda clase de certificaciones que se relacionen con los diferentes impuestos a la Tesorería-Contaduría.

Por lo tanto el interventor de Hacienda de esta provincia nos ruega lo hagamos así público, para que se dirijan a aquella oficina y no a la Intervención toda la documentación relacionada con los indicados servicios, a fin de evitar retrasos y extravíos indebidos.

Con gusto complacemos al interventor de Hacienda señor Cora, nuestro distinguido amigo.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sueursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Informaciones de hoy 10

De sol a sol

De ayer a hoy, mejor que de sol a sol, debíamos haber titulado esta sección. Porque gracias al descanso de la prensa, los sucesos de dos días son los que hoy nos corresponde comentar.

Comenzaremos por los que más de cerca nos tocan, por los locales, y de ellos hagamos resaltar que la jornada del domingo fué una jornada gloriosa para los cordobeses que cultivan el «foot ball». Lo mismo aquí que en la bella ciudad de Cuba, las sociedades deportivas cordobesas triunfaron de sus contrarios en noble y reñida lid. Especialmente la victoria alcanzada por el Sporting cordobés sobre el Deportivo Egabrense, llenó de entusiasmo a los jóvenes que en nuestra capital cultivan con ardor el balompié y se apasionan ante los probables resultados del campeonato que se ventila.

En lo que se refiere a sucesos de fuera de Córdoba, el acto de Victoria con motivo de la inauguración del monumento a Dato, y con ocasión de este acto, el notable discurso de Sánchez Guerra, es lo más saliente de cuanto nos comunicó el teléfono y hasta afirmáramos que lo más notable de cuanto desde hace muchos meses hemos conocido.

El mismo Rey, tan franco, tan expansivo como a los cordobeses nos consta que es el Monarca, lo reconoció al decir a nuestro paisano: «Es la papeleta más difícil que has desarrollado en tu vida.»

Fué, pues, el domingo un día en que aquí, en Cuba y en Victoria, triunfaron los cordobeses.

Del lunes es tan poco lo que podríamos decir, que preferimos callarnos.

Banquete en honor de Aristo-Téllez

Comida íntima de fraternidad, de afecto, en donde se confundieron en un abrazo de cordialidad las tres manifestaciones más sublimes de la vida, que son: el Arte, la Hermandad y la Alegría, fué la celebrada anoche en obsequio del dibujante ilustre y admirado, gloria de Andalucía, Aristo-Téllez.

A dicho homenaje, por cierto muy bien servido por los hijos de Miguel Gómez, asistieron más de cuarenta comensales, cuya relación no enumeramos por temor a incurrir en enojosas omisiones, pero podemos asegurar que estuvo representada la masa popular, el comercio, la industria, el periodismo y la literatura.

Al final de la comida se levantó a ofrecer el banquete el doctor Roncal, que en términos elocuentes y de gran erudición, hizo un detenido estudio de la labor artística de Aristo-Téllez. A requerimientos de los comensales, don Angel Rojano hizo uso de la palabra, resaltando labor del artista, como dibujante, ensalzó su boceto de cartel, lleno de alegría y de sinceridad artística.

El homenajeado, que se sentó al lado del

doctor Roncal y de los señores Rojano y Caparrós (don Francisco y don Antonio), tuvo frases de sincero agradecimiento para las palabras de los señores Roncal y Rojano, por y para Córdoba, de la que se considera hijo amante y fervoroso, terminando con expresiones de la mayor modestia, su brillante exposición de excusas y términos del más afectivo agradecimiento.

La fiesta, impresionada por tanta cordialidad, tuvo su final dentro de la más simpática y completa armonía.

En el Salón Ramírez

Despedida del Gran Castex.

Anoche, después de una corta actuación en el Cine Ramírez, se despidió del público el notabilísimo artista Gran Castex.

Este ejecutó lo más selecto de su programa, tanto en ventriloquía como en imitaciones de artistas y otros, que constituyen gran variedad y que hacen que dicho programa sea uno de los más interesantes y amenos de los que se exhiben por los escenarios.

Castex consiguió en su propio pueblo natal un éxito definitivo y el público tributóle en justicia ovaciones espontáneas y realmente calurosas.

Hacia tiempo que Castex no había actuado en Córdoba y desconocíamos los evidentes progresos que en este frívolo arte de las variedades ha conseguido realizar colocándose en lugar preeminente hoy entre los artistas de su género.

Entre los números ejecutados por Castex llamó extraordinariamente la atención del público que llenaba el Salón Ramírez la imitación del cantador de flamenco, por la justeza y propiedad con que fué hecho, que revelan el espíritu observador del artista y sus excepcionales aptitudes.

De ahí que el público tributase a Castex aplausos repetidos, obligándole a «bisar» varios de los números del programa:

Felicítámosle por nuestra parte por su brillante actuación, augurándole éxitos aún más definitivos en su labor artística, que harán que sea uno de los más agasajados y predilectos de los artistas de variedades.

Un Gobierno de hombres civiles

Se afirma que a fin de mes se formará un Gobierno de hombres civiles políticos bajo la presidencia de Bugallal

Entre los rumores que acerca de un cambio de Gobierno circulan estos días, figura el siguiente que ha sido comunicado telefógraficamente a un círculo de esta capital, de donde tomamos la noticia:

A fines del mes actual se formará un Gobierno presidido por Bugallal, con el apoyo del conde de Romanones.

De ese Gobierno formarán parte elementos técnicos apolíticos, Romanones y Cierva.

Dicho Gobierno establecerá la normalidad y hará las elecciones. Romanones ocuparía la cartera de Estado y de acuerdo con el general Primo de Rivera, que seguiría de Alto Comisario de España en Marruecos, resolvería el problema africano.

Martínez Anido pasaría a la Dirección general de Seguridad o de la Guardia civil, y serían ministros Calvo Sotelo, Amalio Jimeno, el marqués de Lema y Goicoechea.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá con motivo de la presente Cuaresma las riquísimas Empanadas de pescado, que tanta fama le dieron en la región andaluza, con el gran surtido de pastelería y confitería tan solicitado por el público cordobés.

DOCTOR CABALLERO

DENTISTA

Concepción, 46, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.-Teléfono 337.

Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Manuel Casanova

Almacenistas de coloniales, bacalao, cafés, conservas.

Escritorio y almacenes: Torres Cabrera sin n.º-Sección detall.-Se sirve a domicilio.

El mueble caro y la filosofía barata

No hay más remedio que reconocerlo y proclamarlo con todos los honores de una verdad inconcusa. El hombre y su «carísima» mitad la mujer; se apartan cada vez más del artístico patrón cortado por Dios, en un rato de buen humor, para nuestros primeros padres, aquella simpática pareja de tórtolos paradisiacos, que como ustedes saben muy bien, dieron mucho que decir y no poco que murmurar a los seráficos moradores del alcázar celeste.

Estos ténues chispazos de filosofía económica, como «de todo a 0'65», han saltado hasta los puntos de nuestra jocunda estilografía, al «contactar» (vaya voquible, hermano cajista) con una exposición de muebles, y no por impulso voluntario de admirar chirimbolos suntuosos—¡vade retro, Satanás!—sino por la cortés obligación de acompañar a otra gentil pareja de tórtolos modernos, dispuestos los muy valentones a continuar la historia de España e islas adyacentes. ¡Y «aún dicen que el pescado es caro»! ¡Y todavía existen aguafiestas que pretenden arrugarnos el endocardio con el problema de las subsistencias!

Pero evitemos como varones prudentísimos las peligrosas sirtes de una inútil divagación y vamos al consabido forinculo y principal objetivo de nuestra perorata.

Podemos asegurar bajo palabra de honor y con la mano al pecho como un engolado personaje del Greco, que no somos fácilmente accesible a los encantos de la emoción estética cuando es producida por una «dormilona» ingravida o un «vis a vis» de mirame despacio y no te sientes.

El arte del mueble—señaladamente del mueble moderno—y burgués, no consigue seducirnos ni mucho menos con la loca trachería de sus engendros fastuosos, así estén trabajados con rico cedro del Líbano y palo beatífico del Gran Chaco. Siempre nos han parecido estos trastos decorativos algo tocados de tramoya y guardarropía, reputándolos de conspicuos personajes de la tragedia humana, en la que el barniz rutilante de la consola y el chapado «caobístico» del aparador; alcanzan la misma trascendental categoría atribuible al «maquillaje»; a la oralina, al «doblé», etc., y en general a cuantos trampantojos ha inventado esta divertidísima humanidad para darle el gusto de parecer lo que no es, como si no tuviera bastante, con ser lo que no parece, y ustedes perdonen este inesperado retruécano que inadvertidamente hemos puesto en circulación. Damos caballeresca palabra de no hacerlo más.

Dicho, pues, lo dicho, con la elegante y gracil soltura que nos caracteriza, queremos consignar ahora la extraña sensación que acogota nuestro espíritu, cuando contemplamos los modernos bártulos con que se acostumbra a rellenar el domicilio, sin cuidarnos gran cosa por cierto de su utilidad y aplicación dentro del hogar doméstico. Sillas aéreas formadas con patas de cínife, sobre las cuales—sobre las sillas, se entiende—solo podemos aventurar el vago deseo de ponernos en cuclillas. Mesas vaporesas con mucho estilo y muy poca madera, incapaces de resistir las consecuencias pereunteras de una modesta interjección; pe-

destales telarañescos; rinconeras inconsútiles, como la ilusión, y otras bagatelas por el estilo, que lo mismo pueden tener adecuado lugar en nuestra sala de recibir, como en el museo antropológico del doctor Velasco.

Pero entre todos los productos del arte industrial del mueble y con tendencias más destacadas de horror a lo que pudiéramos llamar primitivismo o adaptación fisiológica, figuran los dispositivos ideados a instancias del amigo Merfeo, las camas, que empiezan rudimentarias en las pieles sin curtir de la caverna rupestre, siguen con el majestuoso catafalco del medioevo, y para terminar en los modernos catres decorativos, afiligranados y saltarines de nuestros días.

La frivolidad, reina del momento actual, no se ha contentado con imprimir su marca efímera en sillas, mesas, butacas y las mil y una naderías que constituyen el mobiliario de esta época de «hombres prácticos» y «mujeres de su casa», sino que se ha permitido profanar, con alegres colores y ciertas trazas de juguete caro, la gravedad trascendente de nuestro lecho, mueble por todos conceptos digno del mayor respeto y consideración.

Por nuestra parte—y con esto damos fin a estas menudas consideraciones—no estamos conformes con estas tendencias del mueble hacia la juguetería elegante, con olvido evidente de su indispensable finalidad doméstica. Queremos sillas para sentarnos sin temor al derrengamiento. Deseamos mesas robustas que no tiemblen epilécticas; butacas muelles que nos acojan cariciosas en su regazo de mullido pelote, y sobre todo una cama seria, circunspecta y firme, muy firme, en la que podamos «estirar la pata humorística» tranquilamente.

Rafael Espejo Saavedra.

Sucesos y denuncias

Infractores de las Ordenanzas

Por verter aguas en la vía pública han sido denunciados a la Alcaldía, Antonio Reyes García, Emilio Bravo Espejo, Baltasar Vega Sánchez, Francisco Pérez Ruiz, Francisco Martínez Rodríguez y Simón Funes Cano.

También han sido denunciados: Josefa Vacas Marzo, por arrojar aguas sucias a la vía pública; Ramón Moya López por dejar abandonadas en la Corredera varias cabañerías; Angel Vargas Córdoba, por causar daño una caballería que conducía en los narajos de la calle de San Fernando, y Vicente Muñoz Luque, por dejar abandonado un coche en la misma vía.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Rafael Pérez Cantero, herida contusa en el frontal, y Rafaela González Rodríguez, de epitaxis.

Por blasfemo

Por la guardia de Seguridad fué anoche detenido Agustín Payás Tortosa (a) El rey de las aguas, natural de Almería y sin domicilio conocido, por blasfemar públicamente.

El detenido quedó a disposición del gobernador civil.

— Estómago-Intestinos-Hígado —
Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

HIJO DE SANCHEZ GAMA GONDOMAR, 5

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

“La Unión,” y “El Fénix Español”



COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Doctor Valley
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Desde Posadas

Concurso de máscaras en el Casino Liberal.—El domingo 8 del corriente se celebró un concurso de máscaras organizado por la juventud de este casino, que resultó muy animado y lucido. Componían el Jurado las señoras doña Antonia Siles de Gómez, doña Julia Galera de Franco, doña Dolores Ortiz de Jiménez, doña Ana Avalos de Urbano y señora Clotilde Hidalgo de Soldevilla, y los caballeros don Luis Rodríguez, don Excequiel Marina, don Manuel Pardo, don Manuel Gutiérrez-Ravé y don José Martínez. La comisión organizadora la formaban don Rafael Hidalgo Serrano, don Francisco Fernández, don Fernando Siles, don Antonio Moreno, don Rafael Fernández, don Francisco Alabanda, don Evaristo Luján y don Luis Soldevilla.

A las once empezó el desfile de máscaras ante el jurado. Desfiló primeramente «Una figura con aparato de luz», representado por la señorita Trinidad Fernández, que estaba sencillamente deslumbrante; a continuación desfilaron «Una figura egipcia», por María Luján, capaz de hacerle perder la cabeza al propio Tutankamen; «Una pareja de segadores», por Rosita Navarro y Paquita Antúnez. Estas niñas iban para dejarse segar la cabeza por ellas sin protestar. Fuera de concurso, «Una botella de Anis». Mucho nos gustó la botella, pero su contenido nos hizo pillar una borrachera de gracia, pues salió de ella Mariguita Hidalgo, vestida de flamenca, que pedía a voces unas bulerías. Caballeros: «Un soldado inválido», por Antonio Bravo; «Baco», por Francisco Fernández; «Un clonw», por José Moreno; «Una niñera y soldado», por Luis Soldevilla, y «Un viajante de muñecas mecánicas», por Francisco Alabanda. Este tuvo la desgracia de que se le «descompusiera» la muñeca de muestra y le desluciera su objeto.

Los premios fueron otorgados por el siguiente orden: 1.º Unos pendientes de oro a «Un aparato de luz»; 2.º dos centros de mesa a «Una egipcia», y 3.º un estuche de peines a la parto de niñera de la «Niñera y Soldado». Caballeros: 1.º un estuche con cartera y pitillera al «Soldado inválido»; 2.º un ajustador de oro a «Baco», y un reloj de pulsera al «Clonw».

Después de otorgados los regalos, fueron obsequiadas con dulces y licores las señoras y señoritas asistentes a la fiesta, durando esta hasta las altas horas de la madrugada.

El sexteto dirigido por el reputado profesor don José Garrido y compuesto por los señores don Rafael Franco, don Francisco Igeño, los hermanos don José y don Amador Urbano y don Agustín Valle estuvo incansable, ejecutando las preciosas partituras de su vasto repertorio.

Ateneo Popular.—El próximo domingo, 15 del actual, da una conferencia en este centro, don Pedro Jamacho, vecino de Jabalquinto. El tema a tratar es «La sociedad en sus diferentes aspectos».

Ximen.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

“Boletín Oficial”

Lunes 9 de Marzo

Gobierno civil.—La Sección de Obras públicas reproduce una disposición de la Dirección general relativa a la información pública por espacio de treinta días sobre el proyecto del canal de riego en la margen izquierda del Guadalquivir, que ha de derivarse del canal principal a la salida del tunel de Piconeros.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza.—Reproduce disposición del «Boletín Oficial» del Ministerio de Instrucción Pública que declara incurso en el artículo 171 de la ley de 9 de Septiembre de 1857 por abandono de destino a don Antonio Romero Escudero, maestro de Cuenca, en Fuente Obejuna.

Jefatura de Minas.—Se hace público que por don Laureano Alarcón Capulla se ha solicitado la concesión de una mina de hierro nombrada «Laureano y Teresita» en paraje llamado «Ronquillo alto», del término municipal de Obejuna.

Administración de Rentas Públicas.—Se hace el reparto entre los distintos pueblos de esta provincia señalando a cada uno de ellos la cantidad con que respectivamente han de contribuir al Tesoro por el concepto de Urbana.

LOCALES

En el rápido de ayer tarde regresaron de Vitoria y Madrid don Rafael Conde Jiménez, don Manuel Enríquez Barrios, don José Carrillo Pérez y don Francisco Cabrera Pozuelo.

—En el mismo tren regresó de Madrid nuestro querido compañero don Francisco Quesada Chacón, director de «Córdoba Automovilista»

—En el expreso de Málaga regresó de Aguilar don Florentino Sotomayor Moreno.

—Marchó a Madrid en el expreso de anoche el comerciante don Galo Hernández y Hernández.

SANDALIAS GOODYEAR

Son las mejores, no se descosen, su duración es infinita, lavables, cromo, color natural, azul, grana, verde y heliotropo; para todos los gustos. Precios incomparables y siempre a continuación de la compra el tiko, valedero para reunir las 30, 60 o 90 pesetas y adquirir los hermosos regalos.

Zapatería SAPENA, Conde de Cárdenas, 26

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rebazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

PRIM ORTOPÉDICO en Córdoba

El día 11 de cada uno de los meses de Enero, Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre en el Hotel España y Francia recibirá consulta este afamado Ortopédico de Madrid, calle Preciados, 33. Casa fundada hace medio siglo.

Piernas y brazos artificiales

Las perfecciones más grandes producidas después de la Guerra Europea. Aparatos para la curación de **Deformados, Jorobados, Piernas o pies torcidos, Parálisis, Tumores blancos.**

Fajas elásticas para señoras y caballeros

para vientres voluminosos, embarazo, operados, descensos de la matriz, riñón flotante, etcétera.

Medias elásticas para varices y llagas

Aparatos electro-magnéticos para sordos y mudos y para curar el desgaste de los nervios.

Coches para niños y paralíticos

HERNIAS

Creadores del **COJÍN HERNIARIO PRIM**, tratamiento ideal y patentado con el número 46.169. El más perfecto, científico, completo, cómodo y económico para curar toda clase de **HERNIAS**. Consulta fijamente cada dos meses el día

POBADAS el día 10 Hotel Valle
CÓRDOBA . . . 11 . . . España y Francia. } De los meses de Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre.

BAENA el día 16 Hotel Gabino
CABRA » 19 » La Central
LUCENA » 20 » Juanito
PUENTE-GENIL » 21 » España } De los meses de Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre.

DESDE RUTE

Banquete de despedida.—Con motivo del cese del señor delegado gubernativo de este partido judicial, anoche se reunieron en fraternal banquete, que fué un brillante homenaje de despedida, los numerosos amigos que en este pueblo ha sabido captarse por su intachable conducta y acertada actuación el digno capitán del cuerpo de Inválidos don Celestino Blanco Barrio.

La presidencia de honor fué ocupada por el festejado; a su derecha, tomó asiento el señor juez de primera instancia y le seguían los señores registrador de la Propiedad, notario señor Docavo, y secretario judicial; a su izquierda, los señores juez, fiscal y secretario del juzgado municipal. Frente al señor Blanco, presidía el señor alcalde, que tenía a su derecha a su compañero de Iznájar don José Ferreira, al que seguían los tenientes de alcalde don Nicolás Jiménez y don M. Villén Cruz y el señor comandante del puesto de la guardia civil; a su izquierda tomaron asiento el diputado provincial señor Villén Priego, el teniente alcalde señor González Perea, don Manuel Ferreira, de Iznájar, y el secretario de este Ayuntamiento don Francisco Paula Molina.

Ofreció el banquete el señor alcalde, don Manuel Eciija Villén, quien, después de leer numerosos telegramas y cartas de adhesión de autoridades y amigos del distrito, pronunció las siguientes palabras:

«Señores: Con sumo gusto he aceptado el honor de ser yo el que ofrezca el presente acto de homenaje a nuestro querido amigo y exdelegado don Celestino Blanco.

Sería inocente, porque está en la conciencia de todos, que yo tratase de enumerar los beneficios que la acertada gestión del señor Blanco ha reportado a nuestro pueblo.

Todos conocéis los omnímodos poderes otorgados a los señores delegados gubernativos; sin embargo, nadie sintió el peso de su autoridad; su tacto y delicadeza hizo que las más difíciles situaciones, los más difíciles problemas, los resolviese con la probidad y justicia que son su lema, consiguiendo siempre que reinase la mayor armonía y depusiesen actitudes rebeldes los más descontentos.

Su memoria quedará siempre unida a las obras que su iniciativa proyectó, y su decidido apoyo hizo veais realizadas, en benefi-

cio y desarrollo de nuestra querida patria chica.

Las Delegaciones han sido el modo de hacer llegar el Directorio su mano bienhechora a las apartadas regiones. Merced a ellas, se ha conseguido hacer de una España anémica y decadente, una patria fuerte, próspera y grande, como a nuestra raza corresponde y por su aboengo es merecedora.

Hagamos votos por que la marcha emprendida no se detenga hasta ver conseguidas las aspiraciones que debe alentar en su pecho noble todo buen español. Porque os conozco y sé lo que sois, os invito a que juntos gritemos con todas las veras de nuestras almas: ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva el exdelegado!»

Seguió el acto amenizado por una brillante orquesta y al final, el concejal de este Ayuntamiento don José Villén, brindó por la acertada gestión desarrollada en este pueblo por el señor Blanco Barrio, diciendo que el acto no era mera cortesía, sino cordial y cariñosa despedida al amigo querido que supo apoyar sin titubeos toda empresa noble y honrada que pudiera beneficiar al pueblo, que quizás nunca más volviera a ver, haciendo alabanzas de su espíritu de justicia, digno de los mayores elogios y aplausos.

Habló después el teniente de alcalde y abogado en ejercicio don Francisco González Perea, quien en elocuentes frases y fácil palabra, cantó un himno a la admirable gestión del señor Blanco Barrio y a la riente y bella montaña santanderina, tierra natal del festejado, presintiendo la nostalgia que ha de sentir de esta tierra al recordar las numerosas y sinceras amistades que aquí deja.

Por último, se levantó a dar las gracias muy emocionado el festejado señor Blanco, y con sencilla dición exteriorizó el gran sentimiento que le cuesta dejar esta tierra hidalga donde tantas demostraciones de amistad franca y desinteresada ha recibido. Encomió la labor de este Ayuntamiento que supo, más que desarrollar sus proyectos, superar sus iniciativas. Hevando al pueblo en los pocos meses de su actuación al estado de urbanización e higiene que hoy se haya, mediante la transformación de numerosos servicios públicos, haciendo resaltar su modestia al atribuir al Ayuntamiento el éxito de su acertadísima gestión como delegado gubernativo.

Después de expresar su gratitud a las

autoridades por su apoyo y colaboración en su difícil labor, se despidió afectuosamente de todos los comensales presentes y del pueblo en general, saludando a su representante genuino, el alcalde don Manuel Eciija Villén.

Entre los numerosos asistentes al acto se encontraban todas las autoridades y funcionarios civiles y judiciales de esta localidad; también tuvimos el gusto de saludar a una comisión del vecino pueblo de Iznájar, presidida por su digno alcalde don José Ferreira y los señores de ésta, además de los ya citados, don A. Villén, R. Salto, A. Padilla, Juan Navajas, José María Moreno, Francisco P. Sánchez, Luis Pérez Roldán, Miguel Carrillo, Teodoro Sánchez, Juan Moreno, Bartolomé García, A. Isidoro Roldán, Andrés Portigo, Casto Estafanía, Andrés S. Cruz Roldán, Eugenio García, Francisco Escudero, Manuel Trujillo, Valeriano y Zacarías Pérez Jiménez, Antonio Roldán Rueda, José y Antonio Llamas, Leoncio Maqueda, Francisco P. García, R. Carrillo, Antonio Romero, L. Pérez Siles, J. Sánchez y otros varios.

El ágape fué admirablemente servido por el restaurant del Círculo de Rute, a cargo de don Francisco Repullo.

El acto, resultó brillante, animado y demostrativo de las numerosas simpatías que en este distrito ha cosechado el digno exdelegado señor Blanco, a quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena y afectuoso saludo.—*Corresponsal.*
Rute, 8 marzo 1925.

CARTA ABIERTA

Señor Director de LA VOZ.

Muy señor mío: Agradecería insertara la presente en el periódico de su digna dirección, para dirigirle las más expresivas gracias en el nombre de mi buen amigo y compañero don Manuel Canalejo y en el mío, a mis queridos compañeros, profesores y demás caritativas y humanitarias personas que han contribuido a la suscripción abierta a mi favor, para que pueda continuar los estudios correspondientes al tercer curso del Magisterio, al que me honro en pertenecer.

Queda a usted eternamente agradecido por los innumerables favores con que viene favoreciéndome, cuyo afmo. s. s. q. b. s. m.,

José Jiménez Hinojosa.

AUTOMÓVILES

Precios especiales, solo los días 1.º y 15 de cada mes.—Al contado; no se admiten colaboradores

Estos precios solo para Córdoba y su provincia.—Todo aficionado que desee adquirir un coche de cualquier categoría, no deje de visitar esta casa, y comparando precios y calidades sobre los demás coches quedará convencido.

“Studebaker” -- Renault” -- “Rugby”

GARAGE GRAN CAPITÁN

FELIPE GÓMEZ SÁNCHEZ

CÓRDOBA

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.--Magaz recibe varias visitas y conversa con los periodistas. --El Consejo del Directorio estudia el nuevo reglamento del cuerpo de inválidos y aprueba el proyecto de Decreto relativo al régimen provincial.--Parte oficial de Marruecos.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 10, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio.--Proyecto de decreto relativo al nuevo régimen provincial

A las nueve de la noche, cuando aún no había terminado el Consejo del Directorio, manifestó el jefe de informaciones de la Presidencia, teniente coronel Rico, que el Directorio estaba deliberando sobre el nuevo reglamento del cuerpo de inválidos.

Asistieron al Consejo el general Martínez Anido y el señor Calvo Sotelo, quienes leyeron la exposición del proyecto del real decreto relativo al régimen provincial, siendo aprobado.

También aprobó el Consejo varios expedientes de trámite del departamento de Gobernación.

El presidente interino conferenció con el director general de Seguridad acerca de los incidentes ocurridos al verificarse el entierro de las víctimas del desgraciado accidente ocurrido en la casa en construcción de la perfumería «Floralia».

Jordana está mejor

También manifestó el señor Rico que el general Jordana se encuentra bastante mejorado de la lesión que sufrió el sábado, habiendo asistido hoy a la Presidencia.

Visitas a Magaz

El presidente interino, marqués de Magaz, recibió la visita del alcalde y secretario del Ayuntamiento de Villafelipe, provincia de Madrid.

Sin novedad en Marruecos

También dijo el jefe de la oficina de información, que ayer llegaron a Madrid el marqués de Aldama, el conde de los Gaitanes y el señor Sandal.

Agregó que las noticias de Marruecos recibidas del presidente acusaban tranquilidad completa.

Se confiesa autor de un crimen y presenta síntomas de enagenación mental

Se ha presentado en prisiones militares un individuo diciendo que es soldado desertor del Tercio, y que su nombre es Juan Otero, acusándose de ser autor del asesinato cometido hace algún tiempo en la persona de un pastor en Carabanchel.

Dijo que el móvil de su crimen había sido el robo. Vió cobrar a Felipe y concibió el propósito de arrebatárselo el dinero. Lo siguió, y cuando estuvieron solos en el campo le dió muerte con un hacha.

Juan presenta síntomas de enagenación

mental, habiendo sido reconocido por los médicos forenses, quienes lo tienen en observación.

Se cree que no ha dado su verdadero nombre, pues ha usado distintos en otras ocasiones pero se cree que es en efecto el autor del crimen de que se acusa.

Magaz habla con los periodistas del acto de Vitoria

El marqués de Magaz conversó con los periodistas en la Presidencia. Comenzó diciendo:

—Como verán ustedes, se ha celebrado en Vitoria el acto de descubrir el monumento a Dato, sin las incidencias que se esperaba por algunos.

Se varió el protocolo porque la familia de Dato quiso que el señor Sánchez Guerra diese en su nombre las gracias al Rey y al Gobierno por su asistencia al acto y así lo hizo, ocupándose después de algunos extremos que no son del caso exponer y a los que no contesté en aquel momento por no turbar la tranquilidad espiritual del acto.

Espero que el señor Sánchez Guerra sabrá disculparme por este silencio mío en aquella ocasión.

El embajador de Francia y Echevarrieta

Han visitado al marqués de Magaz, el embajador de Francia y el señor Echevarrieta.

Consejo de guerra

El miércoles próximo se celebrará un Consejo de guerra contra los paisanos Valentín Castell y Antonio Sanz, por insulto a fuerza armada.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos diciendo que durante la noche anterior la jarka de Muñoz Grande sorprendió dos convoyes enemigos en la zona internacional de Tánger, atacando a los rebeldes y causándoles seis muertos, que quedaron con sus armamentos en nuestro poder y cogiéndoles siete prisioneros y abundantes provisiones y ganado.

No ocurre más novedad en los territorios.

Fallecimiento de un médico notable

En Madrid se ha recibido la noticia de que ha fallecido en Marruecos el doctor don Angel Juarro, que prestaba sus servicios como médico militar en nuestro Ejército de Africa.

El doctor Juarro era estimadísimo por la clase médica por sus valiosos trabajos. Llevaba una carrera brillantísima y era autor de una memoria interesantísima acerca de los gases asfixiantes.

De provincias

BALEARES

El general Liautey

Las Palmas 3.—Se reciben noticias de las posiciones francesas africanas de haber desembarcado el general francés, antiguo residente en Marruecos, Mr. Liautey, siendo recibido por las autoridades.

BARCELONA

Suspensión de una vista

Barcelona 9.—Por enfermedad de un procesado se ha suspendido la vista de la causa instruida contra varios farmacéuticos, por haberse asociado clandestinamente, intentando formar un sindicato.

Encalla un pallebot, considerándose perdido

Barcelona 9.—El pallebot «María Maura» que regresaba de Las Palmas, se vió sorprendido por el temporal teniendo necesidad de cambiar de rumbo.

Después de una lucha prolongada con las olas, el pallebot embarrancó en unos bajos, considerándose perdido.

De Tarragona salió un remolcador para prestarle auxilio, consiguiendo salvar a todos los tripulantes.

CORUÑA

Afirmación patriótica

Ferrol 9.—En Las Puentes se ha celebrado un mitin de afirmación patriótica organizado por el comité local de la U. P.

SEVILLA

Un banquete

Sevilla 9.—Ha sido obsequiado con un banquete don Diego Gómez, presidente de la Cámara de Comercio, por los valiosos trabajos realizados al frente de la entidad. Asistieron al acto numerosos comerciantes y elementos de las fuerzas vivas, pronunciándose al final cariñosos brindis.

VALENCIA

Desgraciado accidente

Valencia 9.—Cuando atravesaba un puente cerca de Denia la niña de 13 años de edad Amparo Pons, tuvo la desgracia de resbalar cayendo a una profundidad de diez metros y sufriendo heridas gravísimas.

Mejoras urbanas

Valencia 9.—El Banco de Cataluña está de acuerdo con la propuesta del Ayuntamiento para mejoras urbanas.

El himno regional

Valencia 9.—El Ayuntamiento de Alicante se ha mostrado disconforme, denegando la propuesta del Ayuntamiento de esta capital, para que se adopte como himno regional el de la exposición del maestro Serrano.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

De foot-ball

En Madrid se juega el último partido de campeonato

En el campo del «Unión Sporting» se celebró el último partido de campeonato correspondiente a la región Centro. Contendieron el «Racing Club» y el «Unión Sporting». Vencieron los primeros por cinco a uno.

Este resultado no varía en nada el campeonato. Queda proclamado campeón el Atlético Club (que ya el domingo jugará con Andalucía), siguiéndole el Real Madrid, Gimnástica Española, Racing Club y Unión Sporting.

El campeonato de España.—Octavos de final

Valencia.—«Valencia F. C.», 8. «Stadium», Zaragoza, 0.

Santander.—«Racing» de Santander, 1. «Real Sociedad», San Sebastián, 1.

Valladolid.—«Stadium», de Oviedo, 1. «Español», Valladolid, 0.

Los argentinos derrotados en Vigo

Con numerosísimo público se celebró el segundo partido amistoso entre el «Club Celta» de Vigo y el «Boca Junior», campeón de la República Argentina.

Vencieron los de Vigo por 3 a 1.

Un incendio

Sevilla 9.—En una tienda de comestibles establecida en la calle de la Feria se produjo un incendio acudiendo, presurosamente el cuerpo de bomberos que consiguió pronto extinguir el fuego.

El camión del servicio de incendios arrolló a un transeunte causándole varias lesiones.

El socorro a la familia de «Memento»

Sevilla 9.—El subsecretario de Gobernación ha manifestado al gobernador civil de esta provincia, que no es posible al Gobierno conceder los auxilios que se solicitan para la familia de Antonio Ramírez (a) Memento, alcalde del pueblo de Salteras y antiguo picador de toros recientemente fallecido.

Los caminos vecinales

Sevilla 9.—En reunión celebrada en el Gobierno civil ha quedado constituida la junta de mejoras de los caminos vecinales, estando integrada por elementos de la Diputación, jefatura de Obras públicas y Cámaras.

BILBAO

Sorteo de casas baratas

Bilbao 9.—En Sestao se ha verificado un sorteo de casas baratas construidas en la nueva barriada obrera.

Audaz intento de robo

Bilbao 9.—Cuando se hallaba descansando en su domicilio de la calle de Pi Margall, el comerciante de esta localidad don Enrique Ibali, sintió un ruido extraño en una habitación próxima.

La criada, que también había oído ruidos sospechosos, se levantó, observando que por una puerta fronteriza asomaba la cara un

hombre desconocido, que le infundió un miedo pavoroso.

A los gritos de la criada, el comerciante hizo sonar un timbre de alarma. Acudió el sereno, quien a su vez tocó el pito, pidiendo auxilio, y se aventuró a subir por las escaleras de la casa.

Entre el vigilante y don Enrique hicieron un minucioso registro en la casa, comprobando que varios muebles habían sido forzados. Se encontraban algunos objetos esparcidos por el suelo desordenadamente. Pero el ladrón no se encontraba por parte alguna.

La casa tiene una puerta que da a la gran vía de Germania, y sobre el muro había adosada una larga escalera, por donde se supone que el ladrón escaló el segundo piso de la casa, sirviéndole luego para la fuga.

La policía realiza pesquisas para descubrir al autor del escape.

De Marruecos

Los cabileños luchan entre sí

Melilla 9.—Se afirma que estos días los cabileños han sostenido terribles luchas.

Estas luchas se han desarrollado principalmente entre los de Benibuis y Metalza, causándose mutuamente grandes daños y resultando numerosos muertos y heridos.

El tiempo ha mejorado.—La aviación bombardea poblados rebeldes

Larache 9.—Ha mejorado notablemente el tiempo, pudiendo la aviación efectuar vuelos.

Los aviadores han bombardeado varios poblados enemigos.

Desde la posición de Metalza han sido bombardeadas las cabilas de Merci, que diariamente nos hostilizan.

Se les han causado grandes destrozos, cogiéndoles ganados.

Bombardeos.—Convoyes

Melilla 9.—La aviación ha bombardeado los poblados de Side Mesadud y Alto Quer.

Se han llevado convoyes a las posiciones avanzadas.

En las inmediaciones de Tafersit se preparó al enemigo una emboscada con buen resultado.

Del extranjero

La estafa de diez millones

París 9.—El juez que instruye el proceso con motivo de la estafa de diez millones de pesetas recientemente descubierta, sigue realizando activas diligencias para esclarecer el asunto.

Este proceso ha despertado enorme expectación por aparecer complicadas personas muy conocidas en el gran mundo, entre ellas una marquesa española, que está casada con un príncipe persa.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

HACIENDA

Pagos para hoy:

Don Francisco Moreno, Arrendataria de Contribuciones, don Miguel Tortosa, don Salvador León, don Manuel de la Rosa, don Mariano de Viguera, don Antonio Ortega, don Antonio Ruiz, don Francisco Milla y señores Herederos de don Felipe Lille.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado
Solomillo a la Rosini

Nuestro folletín

Muy en breve comenzaremos la publicación en folletín de una bellísima novela debida a la brillante pluma del notable escritor

Luis de Castro

uno de los jóvenes novelistas españoles de más seguro porvenir y que a sus méritos literarios reconocidos por todos reúne la circunstancia, que constituye un legítimo motivo de orgullo para los cordobeses, el de ser paisano nuestro.

EL AMO

es el título de la novela que empezaremos a publicar dentro de pocos días.

Luis de Castro

ha sabido poner en ella toda su emoción estética y todo su temperamento andaluz. Por eso

EL AMO

constituye una obra literaria tan bella como interesante, en la que la emoción y el colorido se combinan mágicamente en un estilo personal y galano y una dicción pura de recia sabor cordobesa. En

EL AMO

se retrata con toda fidelidad y en toda su magnitud la vida de los pueblos de la Campiña de Córdoba, con toda la luz radiante de su cielo, los jugosos colores de sus tierras y las violentas inquietudes de los braceros del campo.

Para terminar diremos que

Luis de Castro

ha concedido a LA VOZ la publicación de su maravillosa novela con carácter de exclusiva.

Esperamos, mejor dicho, estamos seguros, de que

EL AMO

será del agrado de los lectores de LA VOZ, cada día más numerosos.

Desde Montilla

Llegada del nuevo delegado.—Ayer en el tren correo ascendente llegó a ésta el nuevo delegado gubernativo de esta zona, comandante de Caballería don Pelegrín Pujol.

En la estación era esperado por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y el elemento oficial de la población.

Al apearse del coche en que hacía su viaje, fué saludado por el capitán del Somatén señor Coronel, quien hizo las presentaciones de rigor.

Seguidamente emprendieron la marcha a la ciudad en varios coches y automóviles, dirigiéndose a las Casas Consistoriales, donde tomó posesión de su cargo, disponiendo se fijaran bandos en los sitios públicos y de costumbre en términos de salutación al pueblo, y anunciando que desde el sábado podían concurrir a su despacho todos los vecinos que lo tuvieran por conveniente, para tener así el gusto de conocerles personalmente y cambiar al mismo tiempo impresiones directas.

Desde estas columnas enviamos al nuevo delegado gubernativo nuestro respetuoso saludo de bienvenida, deseándole acierto en su gestión para que se vea coronada por el éxito.

Misiones.—En el mismo tren llegaron a ésta dos Padres de la Compañía de Jesús, que vienen para dar conferencias con el carácter de misiones, en la parroquia de Santiago.

Les acompañaba el conde de la Cortina, siendo saludados en los andenes por buen número de señores que aguardaban su llegada.

En la salida de la Puerta de Aguilar eran esperados por el clero de la parroquia

de Santiago, organizándose la comitiva, en la que formaron los niños y niñas de las escuelas públicas, con sus estandartes, además de numeroso público, siendo presidida por el segundo teniente de alcalde don Francisco Toro Márquez.

A las siete y media de la noche dieron comienzo las misiones, concurriendo al templo donde se celebran muchísimas personas.—*Corresponsal.*

Marzo, 1925.

Desde El Carpio

Viajeros.—Ayer, con motivo de la festividad del día y aprovechando la esplendidez del tiempo, llegaron a esta localidad varios viajeros, entre los que recordamos al director de la «Electro-Mecánica», acompañado de su distinguida esposa y algunas amistades, quienes visitaron la iglesia y el castillo del duque de Alba.

—También estuvieron en esta localidad las simpáticas y agraciadas señoritas Natividad y Mercedes Rodríguez, con su sobrina Gracia; Carmen Ravé, María Rodríguez y Rafi García, que vinieron a visitar a la encantadora señorita Angelita García Aroca, que se encuentra reponiendo su salud en la finca «La Huelga», de los señores Gavilán Hermanos. Con este motivo, se organizó una gira al «Salto del Carpio», que resultó muy animada.

Defunción.—Nuestro estimado amigo don Manuel González, pasa en estos momentos por la pena de haber visto morir a una de sus hijas.

Le acompañamos en el sentimiento.

Enferma.—Se encuentra enferma la distinguida esposa del alcalde de este Ayuntamiento don Emilio Segura, estimado amigo nuestro.

Deseamos el pronto restablecimiento de la paciente.—*Corresponsal.*

El Carpio, 9 de marzo de 1925.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

En la presente semana estreno formidable de

La Casa de la Troya

El mayor éxito de la cinematografía

2 jornadas 12 capítulos 6.000 metros

La película que usted verá más veces

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Arrendamiento.—Desde el 24 del corriente se hace de un espacioso piso principal interior, con azotea y lavadero, instalación de luz eléctrica y agua, independiente; en precio de 115 pesetas mensuales, en la casa número 8, Plaza del Ángel (San Hipólito). Horas de verle de 2 a 5 de la tarde.

Amas de cría.—Se ofrece para casa de los papales. Razón: Casas Nuevas, 2, Francisca Gómez, en Montilla (Córdoba).

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Se arrienda piso bajo, calle Candelaria, número 8. Se desea matrimonio o señoras solas.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Molino Eléctrico.—En el Campo de San Antón, número 3 (Puerta Nueva), se trituran granos a presencia del interesado al precio de una peseta los cien kilos. En el mismo se vende toda clase de cereales y leguminosas a precios económicos. Teléfono 47. También se vende aceite por arrobas, precio de competencia comercial.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parrás número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se arriendan dos buenos Garages. Razón Osario número 47.

Se venden corchos para colmenas, buenas clases desde pesetas 2,50 en adelante. Razón, calle Alfonso XII número 69, Tomás González Montero.

Se vende una suerte de terreno con 75 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descuajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa, Barroso y Castillo, número 49.

Rétulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se vende una máquina de hacer medias y calcetines, seminueva, del número 12, precio módico. Para tratar y verla Plaza de San Salvador número 28, carpintería.

Se venden dos casas de nueva construcción; una en Alcolea y otra en Villafranca. Para tratar, Martín Jurado, Canalejas, número 8, Villafranca de Córdoba.

Se venden varios muebles y plantas de sombra. Osio número 6, duplicado.

Se arrienda desde el día en calle Amparo número 1, un local para garage o encerrar maderas, materiales de derribo, o cosas análogas. Darán razón en el mismo local o Marmol de Bañuelos número 5.